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Sächsischer Inklusions-Preis 2024

Der Landes-Beauftragte für Inklusion der Menschen 
mit Behinderungen verleiht einen Preis.

Der Preis heißt: Inklusions-Preis
In diesem Jahr machen noch 2 Verbände mit:
•	 der Kommunale Sozial-Verband Sachsen
•	 �der Sächsische Behinderten- und Rehabilitations- 

Sport-Verband

Diese 3 sind in diesem Jahr die Preis-Geber.
Sie vergeben den Inklusions-Preis zum  
1. Mal gemeinsam.

Wofür gibt es den Inklusions-Preis?:
Inklusion bedeutet:
Jeder darf überall mitmachen.
Und jeder entscheidet selbst: 
Was er machen will. 
Wo er mitmachen will.
Alle Menschen sind gleich viel wert.
Jeder Mensch wird geachtet.
Alle Menschen haben die gleichen Rechte. 



Jeder bekommt die Hilfe, die er braucht.
Niemand wird ausgeschlossen. 
Alle gehören zusammen.
Die Lebens-Umwelt muss für jeden passen.

Aber für Menschen mit Behinderung ist das oft noch  
nicht so.
Es gibt noch viele Hindernisse.
Zum Beispiel:

•	 �Menschen mit Behinderung finden kaum Arbeit  
auf dem 1. Arbeitsmarkt.

•	 Es gibt zu wenige barriere-freie Wohnungen.
•	 ��Es gibt auch noch viele Vorurteile.  

Manche Leute denken schlecht über Menschen  
mit Behinderung. 
Sie denken:  
Menschen mit Behinderung sind weniger wert.



Diese Hindernisse müssen  
wir beseitigen.
Dafür gibt es schon gute Beispiele. 
Und deshalb gibt es auch den  
Inklusions-Preis. 
Der Preis soll zeigen:
So können wir lnklusion schaffen.
Der Preis soll anderen Leuten Mut machen.
Damit sich mehr Leute für Menschen mit  
Behinderung einsetzen.

Der Inklusions-Preis ist für Projekte,  
die Menschen mit Behinderung unterstützen.
Und wo Menschen mit und ohne Behinderung  
gemeinsam etwas schaffen.
Damit die Hindernisse weniger werden.
Und Menschen mit Behinderung überall dazu  
gehören können. 



Den Inklusions-Preis gibt es in diesen Bereichen:
•	 Sport
•	 Wohnen und Arbeiten
•	 So geht sächsisch inklusiv!

Aus jedem Bereich können immer  
3 Projekte den Inklusions-Preis bekommen. 
Es gibt auch Geld. 
Jeder Sieger bekommt 3Tausend Euro 
für sein Projekt. 
Die 3Tausend Euro dürfen Sie nur  
für dieses Projekt ausgeben. 
Damit das Projekt weitergehen kann.

Auf den nächsten Seiten  
finden Sie mehr Informationen zu den 3 Bereichen.



1. Bereich: Sport

Die Preis-Geber suchen inklusive Sport-Vereine.

Das heißt:
In dem Verein machen  
Menschen mit und ohne  
Behinderung gemeinsam Sport.  
Allen macht es Spaß.
Außerdem gibt es viele verschiedene  
Veranstaltungen für alle.
Menschen mit Behinderung können daran teilnehmen.
Es gibt keine Hindernisse.

Diese 3 Preise gibt es in diesem Bereich:

Preis 1:
Für kleine Sport-Vereine.
Der Sport-Verein darf höchstens 250 Mitglieder haben. 
Preis 2:
Für große Sport-Vereine. 
Der Sport-Verein muss mehr als 250 Mitglieder haben.



Preis 3: 
Sonder-Preis
Da ist die Größe vom Sport-Verein egal.

Wer kann den Inklusions-Preis in diesem  
Bereich bekommen? 
Sport-Vereine, die zum Landes-Sport-Bund Sachsen  
gehören.

Sie haben Fragen zum Inklusions-Preis  
in diesem Bereich?
Bitte fragen Sie Jana Wolsch.
Jana Wolsch arbeitet beim 
Sächsischen Behinderten- und Rehabilitations
sportverband e. V.
Sie können anrufen.
Die Telefon-Nummer ist: 0341 231 066 20 

Sie können auch eine E-Mail schreiben:
inklusion-im-sport@behindertensport- 
sachsen.de

mailto:inklusion-im-sport%40behindertensport-sachsen.de?subject=
mailto:inklusion-im-sport%40behindertensport-sachsen.de?subject=


2. Bereich: Wohnen und Arbeiten

Die Preis-Geber suchen nach tollen  
inklusiven Wohn-Projekten.
In inklusiven Wohn-Projekten leben 
Menschen mit und ohne Behinderung 
zusammen.
In diesen Wohn-Projekten können  
Menschen mit Behinderung selbst- 
bestimmt leben.

Jeder Mensch hat ein Recht auf Arbeit. 
Jeder Mensch soll wählen können: 
•	 Wo er arbeitet.
•	 Was er arbeitet. 

Menschen mit Behinderung sollen  
die gleichen Möglichkeiten haben  
wie Menschen ohne Behinderung.
Menschen mit und ohne Behinderung sollen gut  
gemeinsam arbeiten.
Und sich unterstützen.
Auch dafür suchen die Preis-Geber nach guten Beispielen.



Diese 3 Preise gibt es in diesem Bereich:

Preis 1:
Gelebte Inklusion im Arbeits-Leben für Menschen  
mit Behinderung
Preis 2:
Innovative Inklusions-Betriebe
Preis 3:
Selbstbestimmt leben:  
Inklusive Wohn-Projekte für Menschen mit Behinderung

Wer kann den Inklusions-Preis in diesem  
Bereich bekommen?
•	 Organisationen
•	 Vereine
•	 Städte und Gemeinden
•	 Einrichtungen
•	 Firmen
•	 Projekte



Bitte beachten Sie:
Die Personen müssen aus  
Sachsen sein. 
Das Projekt gibt es schon.
Es ist nicht nur eine Idee.

Sie haben Fragen zum Inklusions-Preis  
in diesem Bereich? 
Bitte fragen Sie Gabriele Reichel.
Gabriele Reichel arbeitet beim  
Kommunalen Sozial-Verband Sachsen.
Sie können anrufen.
Die Telefon-Nummer ist: 0341 126 6306

Sie können auch eine E-Mail schreiben: 
gabriele.reichel@ksv-sachsen.de

mailto:gabriele.reichel%40ksv-sachsen.de?subject=


3. Bereich: So geht  
sächsisch inklusiv!

In diesem Bereich geht es um die Themen:
•	 Bildung 
•	 Kultur
•	 Gesundheit

Menschen mit Behinderung haben ein Recht  
auf gleichberechtigte Teilhabe an Bildung und Kultur.
Bildung und Kultur können alle Menschen  
gemeinsam machen:

Menschen mit Behinderung und ohne Behinderung.
Menschen mit Behinderung sollen ihre Meinung sagen.
Und sie sollen mitbestimmen.
 
Angebote in Bildung und Kultur sollen barriere-frei sein.
Dafür suchen die Preis-Geber nach guten Beispielen.



Gesund sein ist ein Menschen-Recht.
Jeder Mensch muss die passende  
Hilfe bekommen.
Kein Mensch darf wegen seiner  
Behinderung schlechter behandelt  
werden. 
Menschen mit Behinderung sollen  
gleichwertige Hilfen für ihre Gesundheit bekommen.
Auch dafür suchen die Preis-Geber nach guten Beispielen. 

Diese 3 Preise gibt es in diesem Bereich: 

Preis 1:
Politische Bildung
Preis 2:
Kultur und Kunst
Preis 3:
Barriere-freie medizinische Versorgung

Wer kann den Inklusions-Preis in diesem  
Bereich bekommen?
•	 Organisationen
•	 Vereine
•	 Städte und Gemeinden



•	 Einrichtungen
•	 Projekte

Bitte beachten Sie:
Die Personen müssen  
aus Sachsen sein.
Das Projekt gibt es schon. 
Es ist nicht nur eine Idee.

Sie haben Fragen zum Inklusions-Preis  
in diesem Bereich? 
Bitte fragen Sie Miroslawa Müller.
Miroslawa Müller arbeitet in der Sächsischen  
Staats-Kanzlei.
Sie können anrufen.
Die Telefon-Nummer ist: 0351 564 107 11.

Sie können auch eine E-Mail schreiben: 
miroslawa.mueller@sk.sachsen.de

mailto:miroslawa.mueller%40sk.sachsen.de?subject=


Bitte beachten Sie: 
Für den Inklusions-Preis müssen  
Sie sich bewerben. 

Sie kennen ein Projekt.
Und Sie sind der Meinung: 
Dieses Projekt hat den Preis verdient.
Dann können Sie dieses Projekt  
vorschlagen.

Sie können sich auch mit Ihrem eigenen Projekt bewerben.
Das dürfen Sie auch als Einzel-Person machen.
Sie können sich in der Zeit  
vom 1. Juli bis zum 30. September 2024 bewerben.

So können Sie sich bewerben
Füllen Sie das Bewerbungs-Formular aus.
Das Bewerbungs-Formular finden Sie im Internet.
Auf der Seite: https://mitdenken.sachsen.de/ 
inklusionspreis-2024

Bitte beachten Sie:
Die Internet-Seite ist nicht in Leichter Sprache.
So sieht die Seite 1 vom Bewerbungs-Formular aus:

https://mitdenken.sachsen.de/inklusionspreis-2024
https://mitdenken.sachsen.de/inklusionspreis-2024


Bitte beachten Sie: 
Für den Inklusions-Preis müssen  
Sie sich bewerben. 

Sie kennen ein Projekt.
Und Sie sind der Meinung: 
Dieses Projekt hat den Preis verdient.
Dann können Sie dieses Projekt  
vorschlagen.

Sie können sich auch mit Ihrem eigenen Projekt bewerben.
Das dürfen Sie auch als Einzel-Person machen.
Sie können sich in der Zeit  
vom 1. Juli bis zum 30. September 2024 bewerben.

So können Sie sich bewerben
Füllen Sie das Bewerbungs-Formular aus.
Das Bewerbungs-Formular finden Sie im Internet.
Auf der Seite: https://mitdenken.sachsen.de/ 
inklusionspreis-2024

Bitte beachten Sie:
Die Internet-Seite ist nicht in Leichter Sprache.
So sieht die Seite 1 vom Bewerbungs-Formular aus:

Auf Seite 2 können Sie Dokumente und Bilder hochladen:
•	 Begründen Sie, warum Sie sich für den Preis bewerben.
•	 Beschreiben Sie Ihr Projekt genau. 
•	 Sie können auch Fotos schicken.
•	 �Oder Dokumente mit Ergebnissen von Ihrer Arbeit  

im Projekt.

https://mitdenken.sachsen.de/inklusionspreis-2024
https://mitdenken.sachsen.de/inklusionspreis-2024


Darauf müssen Sie bei Ihrer Bewerbung achten.
Zum Beispiel:
•	 �Menschen mit Behinderung müssen bei dem  

Projekt mitarbeiten.
•	 �Menschen mit Behinderung müssen gut mitmachen 

können.
•	 Das Projekt muss barriere-frei sein.
•	 �Andere Menschen sollen von dem Projekt lernen  

können.  
Damit sie dann vielleicht ein ähnliches Projekt machen.

Die Informationen in Alltags-Sprache finden Sie hier:
www.inklusionspreis.sachsen.de 

Wer entscheidet welche Projekte den  
Preis bekommen?
Das macht eine Gruppe von Menschen.
Diese Gruppe heißt Jury.
Die Preis-Geber haben bestimmt, wer  
in der Jury mitmacht.

http://www.inklusionspreis.sachsen.de


Bitte beachten Sie:
Nur die Jury entscheidet wer den  
Preis bekommt.
Bewerber und Bewerberinnen können 
nicht vor Gericht gehen.
Und sagen:
Wir haben ein Recht auf den Preis.

Wann wird der Inklusions-Preis 2024 verliehen?
Am 3. Dezember 2024 gibt es eine Feier.
Die Feier ist im Plenar-Saal vom Sächsischen Landtag 
in Dresden.

Sie wollen mehr über die Regeln für den  
Inklusions-Preis wissen?
Bitte fragen Sie Miroslawa Müller.
Sie können anrufen. 
Die Telefon-Nummer ist: 0351 564 107 11.

Sie können auch eine E-Mail schreiben: 
inklusionspreis@fs.sachsen.de

mailto:inklusionspreis%40fs.sachsen.de?subject=


Impressum
Landes-Beauftragter für Inklusion  
der Menschen mit Behinderungen,  
Archivstraße 1, 01097 Dresden
E-Mail: inklusionspreis@fs.sachsen.de
www.inklusionspreis.sachsen.de

Miroslawa Müller hat das Heft geschrieben.
Miroslawa Müller arbeitet beim  
Landes-Beauftragten für Inklusion  
der Menschen mit Behinderungen.

Die Bilder sind von: © Lebenshilfe für Menschen mit  
geistiger Behinderung Bremen e. V.,  
Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013. 
Das Titelfoto ist von © elements envato / 
AtlasComposer.

Die Übersetzung in Leichte Sprache ist von  
Anja Seidel, Verein »Leben mit Handicaps«  
e.V. Leipzig. Kristin Burkhardt, Jan Schlothauer und 
André Uhlemann haben das Heft geprüft.

Die Agentur »Ö GRAFIK agentur für marketing und 
design« hat das Heft gestaltet.

Die »Addprint AG« hat das Heft gedruckt.

Heft bestellen
Das Heft bekommen Sie hier:
Zentraler Broschüren-Versand  
der Sächsischen Staats-Regierung
Hammerweg 30
01127 Dresden
Telefon: 0351 2103671
Fax: 0351 2103681
E-Mail: publikationen@sachsen.de

Das Heft kann auch online bestellt werden. 
Und heruntergeladen werden unter: 
www.publikationen.sachsen.de

Das Heft kostet Sie kein Geld.

mailto:inklusionspreis%40fs.sachsen.de?subject=
http://www.inklusionspreis.sachsen.de
mailto:publikationen%40sachsen.de?subject=
http://www.publikationen.sachsen.de
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